
 

 

 

Espainiar Estatuko herrietako ezker subiranistako fundazio eta erakundeen 
hausnarketa gunea sendotzen ari da eta gure lehen Trebakuntza Eskola oso ar-
rakastatsua izan da. 
 

Foro Subiranistako Idazkaritzaren prentsa agiria, 2020ko otsailaren 13an, 14an eta 15ean Donostian egin-
dako Osoko Bilkurari eta Lehen Eskola Subiranistari buruzkoa. 

 
1: Foro Subiranistaren sendotzea nabarmendu nahi dugu  
 
Foroaren historia osoan, hauxe izan da parte-hartzerik zabalena izan duen Osoko Bilkura. Agenda ar-
azoengatik bertaratzerik izan ez duten banaka batzuk izan ezik, ia erakunde iraunkor guztiek parte hartu 
dute bilkuran, behatzaile edota gonbidatu gisa etorritako erakunde askorekin batera. Bilkurak balio izan du 
Forora batu diren erakunde berriak aurkezteko eta, haien aldetik, gure dinamikarekin lehen harreman bat 
edukitzeko. Jorratutako gaiei eta hartutako konpromisoei dagokienez, nabarmendu beharra dago Foroa 
bere ibilbidearen fase berri batean sartua dela dagoeneko. Fase berri honetan, erakunde/lurralde 
bakoitzaren ikuspegiak kontrastatzeko egin ohi den ariketaz gain, aurrera begirako urratsak zehaztu eta 
erronka berriak jarri dizkiogu geure buruari. Beraz, esan dezakegu gune hau sendotu egin dela eta jario 
oparoa dagoela Foroa osatzen duten erakundeen artean. 
 
 

2: Lehen Eskola Subiranista oso arrakastatsua izan da  
 
Lehenbiziko aldiz, espainiar estatuko herrietako 150 lagun baino gehiago bildu gara prestakuntzaren eta 
gogoetaren arloko jarduera batean parte hartzeko. Eskolak oso aho zapore ona utzi die parte-hartzaile 
guztiei. Erabilitako metodologiari esker, parte-hartzea oso handia izan da. Horri dagokionez, aise bete di-
tugu aldez aurretik ezarritako helburuak eta, gainera, emaitzak gure itxaropen guztiak gainditu ditu. Eskolak 
harremanak ehuntzeko balio izan du, eta horixe zen gure helburuetako bat. Parte-hartzaileetako askok elkar 
ezagutu dute bertan edo aspaldiko harremanak berreskuratu dituzte, eta ideiak nahiko erraz jariatu dira, 
etorkizunean oso garrantzitsuak izan daitezkeen konfiantza eremuak sortuz.  
 
Subiranismoak XXI. mendean dituen erronkei buruz hausnartu dugu, Espainiako Erresumaren krisiari eta nazi-
oarteko egoerari arreta berezia eskainiz. Subiranismo emantzipatzailea goraka ari da Europako hainbat 
lurraldetan, eta egiaztatu egin dugu zerumuga partekatu bat eskaintzen duela azpiratze eta baztertze for-
ma guztiak gainditzeko. Beste proposamen batzuk agortzen edo ahultzen ari diren bitartean, ezkerreko 
subiranismoak sustrai sakon eta sendoak ditu eta, gainera, bere burua etengabe berrasmatzeko gaitasuna 
erakutsi du, gaur egungo erronkei erantzutea helburu. 
 
Eskolak balio izan du ideiak partekatzeko, ikuspuntuak hurbiltzeko eta argi ikusteko oso komenigarria dela 
elkarrekin pentsatzea eta ekitea, betiere herri bakoitzaren estrategia autozentratua errespetatuz.  
 
 
 

3: Eraso matxista baten salaketa irmoa 
 
Indarkeria matxista etengabea berriz ere mahai gainean jarri duen gertaera bat salatu behar dugu. Esko-
lako parte-hartzaile batek eraso bat pairatu zuen Eskolaren osteko aisialdian, Eskolarekin inolako zerikusirik 
ez zuen pertsona baten aldetik. Eskolan parte hartu zuten beste pertsona batzuek berehalaxe erantzun zi-
oten erasoari. 
 
Aisialdia, lana eta, oro har, gure jendarteko bizitzaren arlo guztiak jotzen dituen egiturazko arazo baten 
aurrean gaude. Ohar hau baliatuz, gure amorrua eta kezka adierazi nahi dugu, eta gure elkartasuna eta 
maitasuna helarazi erasoa pairatu zuen pertsonari eta hain une latzean berehalaxe lagundu ziotenei. 
 
Emantzipazio feministarekin konprometitutako erakunde subiranisten Foro gisa, gertaera horrek gogoeta 
eginarazi behar digu eta neurri prebentiboak nahiz propositiboak hartzera eraman behar gaitu. Konpromiso 
hori hartu dugu, eta datozen hilabeteetan garatuko dugu. 



 

 

 
 

El espacio de reflexión de las fundaciones y entidades de la izquierda sober-
anista de los pueblos del estado se está consolidando y nuestra primera Escuela 
de formación ha sido un éxito.  
 

Nota de prensa del Secretariado del Foro Soberanista de valoración de la Reunión Plenaria y la Pri-
mera Escuela Soberanista celebradas en Donostia los recientes 13, 14 y 15 de febrero de 2020. 

 
1: Queremos destacar el fortalecimiento del Foro Soberanista.  
 
Este ha sido el Plenario con más amplia participación de la historia del Foro. Salvo alguna ausencia por 
problemas de agenda, prácticamente todas las entidades permanentes estuvieron presentes y se sumaron un 
importante número de entidades observaroras y/o invitadas. La reunión sirvió para presentar a las nuevas 
entidades que se han acercado al foro y para que ellas tuvieran un primer contacto con nuestra dinámica. En 
cuanto a los temas tratados y los compromisos adquiridos, hay que destacar que el Foro está ya en una fase 
nueva de su trayectoria, en la que además de las habituales rondas de contraste de las visiones de cada 
entidad-territorio se concretan los pasos a dar y se asumen nuevos retos. Podemos decir por tanto que este 
espacio se ha consolidado y hay una notable fluidez entre las entidades que lo componen.  
 

2: Buen resultado de la Primera Escuela Soberanista  
 
Por primera vez, más de 150 personas de los pueblos del estado hemos compartido una actividad  de for-
mación y reflexión. La Escuela ha dejado un maravilloso sabor de boca en las personas que han participado 
en ella. La metodología permitió un gran nivelde participación y debemos decir que no sólo hemos cubierto 
los objetivos que nos habíamos marcado sino que incluso el resultado ha superado nuestras expectativas. La 
Escuela ha servido para tejer relaciones, tal y como queríamos. Mucha gente se ha conocido o ha retomado 
viejas relaciones y las ideas han fluido con bastante facilidad, generando espacios de confianzas que 
pueden ser muy importantes en el futuro. 
 
Hemos reflexionado sobre los retos del soberanismo en el siglo XXI, prestando especial atención a la crisis en 
el Reino de España y el panorama internacional. El soberanismo emancipador está creciendo en diferentes 
partes de Europa y hemos constatado que ofrece un horizonte compartido de superación de todas las formas 
de dominación y exclusión. Frente al agotamiento o la debilidad de otras propuestas, el soberanismo de 
izquierdas combina unas raíces profundas y sólidas con la capacidad de reinventarse continuamente para 
responder a los retos de la época que nos ha tocado vivir.  
 
La Escuela ha servido para compartir ideas, acercar puntos de vista y compartir la conveniencia de pensar y 
actuar en común desde el respeto a las estrategias autocentradas de cada uno de nuestros pueblos.  
 

3: Denuncia rotunda de una agresión machista. 
 
Debemos denunciar un hecho que vuelve a poner sobre la mesa la persistencia de la violencia machista. Una 
de las personas participantes en la Escuela sufrió una agresión durante el espacio de ocio posterior a la Es-
cuela, por parte de una persona que nada tenía que ver con la misma. La agresión encontró una respuesta 
inmediata por parte de otras personas que habían participado en la Escuela. 
 
Nos hallamos ante un problema estructural al que debemos enfrentarnos en todas las esferas de la vida so-
cial, desde el ocio hasta el trabajo. Queremos expresar nuestra rabia, nuestra preocupación y nuestra soli-
daridad y cariño a la persona que sufrió esta agresión y a quienes inmediatamente la ayudaron en un mo-
mento tan duro.  
 
Creemos que como Foro de entidades soberanistas comprometidas con la emancipación feminista, esto debe 
invitarnos a la reflexión y a adoptar medidas preventivas y propositivas. Hemos asumido este compromiso, 
que desarrollaremos en los próximos meses.  



 

 

 

L'espai de reflexió de les fundacions i entitats de l'esquerra Sobiranista dels po-
bles de l'Estat s'està consolidant i la nostra primera Escola de formació ha estat 
un èxit. 

 
Nota de premsa del Secretariat del Fòrum Sobiranista de valoració de la reunió plenària i la Primera 
Escola Sobiranista celebrades a Donostia els recents 13, 14 i 15 de febrer de 2020 
 
 

1. Volem destacar l'enfortiment del Fòrum Sobiranista 
 
Aquest ha estat el Plenari amb més àmplia participació de la història del Fòrum. Excepte alguna absèn-
cia per problemes d'agenda, pràcticament totes les entitats permanents hi van ser presents i s’hi van 
sumar un important nombre d'entitats observadores i/o convidades. La reunió va servir per presentar 
les noves entitats que s'han acostat al Fòrum i perquè elles tinguessin un primer contacte amb la nos-
tra dinàmica. Quant als temes tractats i els compromisos adquirits, cal destacar que el Fòrum és ja en 
una fase nova de la seva trajectòria, en la qual, a més de les rondes habituals de contrast de les visions 
de cada entitat-territori, es concreten els passos a fer i s'assumeixen nous reptes. Podem dir per tant 
que aquest espai s'ha consolidat i hi ha una fluïdesa notable entre les entitats que el formen. 
 
Hem reflexionat sobre els reptes del sobiranisme al segle XXI, fent especial atenció a la crisi al Regne 
d'Espanya i el panorama internacional. El sobiranisme emancipador està creixent en diferents parts 
d'Europa i hem constatat que ofereix un horitzó compartit de superació de totes les formes de domi-
nació i exclusió. Davant l'esgotament o la debilitat d'altres propostes, el sobiranisme d'esquerres com-
bina unes arrels profundes i sòlides amb la capacitat de reinventar-se contínuament per respondre als 
reptes de l'època que ens ha tocat viure. 
 
L'Escola ha servit per compartir idees, apropar punts de vista i compartir la conveniència de pensar i 
actuar en comú des del respecte a les estratègies autocentrades de cadascun dels nostres pobles. 
 

2. Bon resultat de la Primera Escola Sobiranista 
 
Per primera vegada, més de 150 persones dels pobles de l'Estat hem compartit una activitat de for-
mació i reflexió. L'Escola ha deixat un sabor de boca meravellós en les persones que hi han participat. 
La metodologia va permetre un gran nivell de participació i hem de dir que no només hem cobert els 
objectius que ens havíem marcat, sinó que fins i tot el resultat ha superat les nostres expectatives. L'E-
scola ha servit per teixir relacions, tal com volíem. Molta gent s'ha conegut o ha reprès velles relacions 
i les idees han fluït amb força facilitat, generant espais de confiances que poden ser molt importants en 
el futur. 
 
3. Denúncia rotunda d'una agressió masclista 
 
Hem de denunciar un fet que torna a posar sobre la taula la persistència de la violència masclista. Una 
de les persones participants en l'Escola va patir una agressió durant l'espai d'oci posterior, per part 
d'una persona que no tenia res a veure amb l'Escola. L'agressió va trobar una resposta immediata per 
part d'altres persones que havien participat a l'Escola. 
 
Ens trobem davant d'un problema estructural al qual hem d'enfrontar-nos en totes les esferes de la 
vida social, des de l'oci fins a la feina. Volem expressar la nostra ràbia, la nostra preocupació i la nostra 
solidaritat i afecte a la persona que va patir aquesta agressió i a les que immediatament van ajudar-la 
en un moment tan dur. 
 
Creiem que, com a Fòrum d'entitats sobiranistes compromeses amb l'emancipació feminista, això ha 
de convidar-nos a la reflexió i a adoptar mesures preventives i propositives. Hem assumit aquest com-
promís, que desenvoluparem en els propers mesos. 



 

 

 
 

 
O espazo de reflexión das fundacións e entidades da esquerda soberanista dos 
pobos do estado está consolidándose e a nosa primeira Escola de formación foi 
un éxito.  
 

Nota de prensa do Secretariado do Foro Soberanista de valoración da Reunión Plenaria e a Primeira 
Escola Soberanista celebradas en Donostia os recentes 13, 14 e 15 de febreiro de 2020. 

 
1: Queremos destacar o fortalecemento do Foro Soberanista.  
 
Este foi o Plenario con máis ampla participación da historia do Foro. Agás algunha ausencia por problemas 
de axenda, prácticamente todas as entidades permanentes estiveron presentes e sumáronse un importante 
número de entidades observaroras e/ou convidadas. A reunión serviu para presentar ás novas entidades que 
se achegaron ao foro e para que elas tiveran un primeiro contacto coas nosas dinámica. En canto aos temas 
tratados e aos compromisos adquiridos, hai que destacar que o Foro está nunha fase nova da súa traxecto-
ria, na que ademáis das habituais rondas de contraste das visións de cada entidade-territorio concrétanse os 
pasos a dar e asúmense novos retos. Podemos dicir polo tanto que este espazo consolidouse e hai unha no-
tábel fluidez entre as entidades que o compoñen.  
 

2: Bon resultado da Primeira Escola Soberanista  
 
Por vez primeira, máis de 150 persoas dos pobos do estado partillamos unha actividade  de formación e 
reflexión. A Escola deixou un maravilloso sabor de boca nas persoas que participaro nela. A metodoloxía 
permitiu un gran nivel de participación e debemos dicir que no só cubrimos  os obxectivos que nos marcara-
mos se non que incluso o resultado superou as nosas expectativas. A Escola serviu para crear relacións, tal e 
como buscábamos. Moita xente coñeceuse ou retomou vellas relacións e as ideas fluiron con bastante fa-
cilidade, xerando espazos de confianzas que poden ser moi importantes no futuro. 
 
Reflexionamos sobre os retos do soberanismo no século XXI, prestando especial atención á crise no Reino de 
España e o panorama internacional. O soberanismo emancipador está medrando en diferentes partes de 
Europa e constatamos que ofrece un horizonte compartido de superación de tóda-las formas de dominación e 
exclusión. Fronte ao esgotamento ou a debilidade dotras propostas, o soberanismo de esquerdas combina 
unhas raíces profundas e sólidas coa capacidade de reinventarse continuamente para responder aos retos 
da época que nos tocou vivir.  
 
A Escola serviu para partillar ideas, achegar puntos de vista e partillar a conveniencia de pensar e actuar en 
común desde o respecto ás estratexias autocentradas de cada un dos nosos pobos.  
 

3: Denuncia rotunda dunha agresión machista. 
 
Debemos denunciar un feito que volve poñerse sobre a mesa: A continuidade da violencia machista. Unha das 
persoas participantes na Escola sufriu unha agresión durante o espazo de ocio posterior á Escola, por parte 
dunha persoa que nada tiña que ver coa mesma. A agresión atopou unha resposta inmediata por parte 
doutras persoas que participaran na Escola. 
 
Atopámonos diante dun problema estructural ao que debemos enfrontarnos en tódalas esferas da vida so-
cial, desde o ocio ata o traballo. Queremos expresar a nosa raiba, a nosa preocupación e a nosa solidarie-
dade e afecto á  persoa que sufriu esta agresión e a quen inmediatamente a axudaron nun momento tan 
duro.  
 
Cremos que como Foro de entidades soberanistas comprometidas coa emancipación feminista, isto debe con-
vidarnos á reflexión e a adoptar medidas preventivas e propositivas. Asumimos este compromiso, que desen-
volveremos nos próximos meses.  
 


